

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

SANCIÓN DEL DECRETO 839 “PARA OBRAS DE METIGACIÓN DE RIESGO” EN LAS COLINAS, SANTA TECLA

27 DE OCTUBRE DE 2005

EL SALVADOR ES UN PUEBLO AGUERRIDO, TRABAJADOR, ESFORZADO, QUE SE HA SABIDO LEVANTAR DE LAS DIFERENTES PRUEBAS QUE LA VIDA NOS HA PRESENTADO, SOLAMENTE EN LOS ÚLTIMOS 15 AÑOS, HEMOS TENIDO QUE VIVIR TRES TERREMOTOS, SEQUÍAS, INUNDACIONES, LOS EFECTOS DE DOS HURACANES Y LA ERUPCIÓN DE UN VOLCÁN.

NINGUNA OTRA GENERACIÓN DE SALVADOREÑOS COMO LA NUESTRA, HA SIDO SOMETIDA A TANTOS FENÓMENOS NATURALES, POR LO TANTO ES EL MOMENTO PARA QUE HAGAMOS UNA REFLEXIÓN SOBRE LA MANERA DE PREPARARNOS PARA ENFRENTAR ESTE TIPO DE PROBLEMAS. DEBEMOS ROMPER EL CICLO DESASTRE, RECONSTRUCCIÓN, DESASTRE, QUE HEMOS VIVIDO LOS SALVADOREÑOS Y TENEMOS QUE DAR EL SALTO DE CALIDAD HACIA UN DESARROLLO SOSTENIBLE.

DEBEMOS ESTAR CONSCIENTES QUE EL SALVADOR ES UN PAÍS VULNERABLE A LOS FENÓMENOS NATURALES, SIN EMBARGO ESO NO ES JUSTIFICACIÓN PARA SENTARNOS A ESPERAR A VER CÓMO NOS GOLPEARÁ EL PRÓXIMO, HOY ES EL MOMENTO PARA REALIZAR LAS OBRAS NECESARIAS, PARA QUE VIVAMOS CON MAYOR TRANQUILIDAD.

EN NUESTRO GOBIERNO, EL RESGUARDAR LA VIDA ES UNA PRIORIDAD Y ESO ES LO QUE JUSTAMENTE HICIMOS CUANDO EL UNO DE OCTUBRE, ENTRÓ EN ERUPCIÓN EL VOLCÁN ILAMATEPEC O VOLCAN SANTA ANA Y HORAS DESPUÉS ESTÁBAMOS RECIBIENDO LA FUERZA DEL HURACÁN STAN. INMEDIATAMENTE DE FORMA RESPONSABLE ESTABLECIMOS UN ESTADO DE EMERGENCIA, EVACUAMOS A MILES DE PERSONAS Y HABILITAMOS CIENTOS DE ALBERGUES.

LA EMERGENCIA DE AQUELLOS DÍAS HA PASADO, ES EL MOMENTO DE LA RECONSTRUCCIÓN Y DE EJECUTAR LAS OBRAS DE PROTECCIÓN PARA EVITAR DAÑOS ANTE NUEVAS AMENAZAS DE LA NATURALEZA. DEBEMOS CAMBIAR NUESTRA SITUACIÓN DE VULNERABILIDAD.

ES POR ESO QUE HOY HE VENIDO A SANCIONAR EL DECRETO LEGISLATIVO 839, EL CUAL NOS PERMITIRÁ REORIENTAR LOS FONDOS DE DOS PRÉSTAMOS PARA LA REALIZACIÓN



DE OBRAS DE MITIGACIÓN EN LA CORDILLERA DEL BÁLSAMO, AQUÍ EN EL SECTOR DE LAS COLINAS Y ZONAS ALEDAÑAS.

ASIMISMO CON ESTOS FONDOS, LLEVAREMOS A CABO LA CONSTRUCCIÓN DE DRENAJES Y ESTABILIZACIÓN DE TALUDES, PARA MITIGAR RIESGOS, Y LA CONSTRUCCIÓN DEL DESAGÜE EN EL LAGO DE ILOPANGO.

ASÍ, PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL DESAGÜE DEL LAGO DE ILOPANGO SE INVERTIRÁN MÁS DE 10 MILLONES 600 MIL DÓLARES Y PARA LAS OBRAS DE MITIGACIÓN DE LA CORDILLERA DEL BÁLSAMO, OCHO MILLONES 475 MIL DÓLARES, TRABAJOS QUE SERÁN DESARROLLADOS POR MEDIO DE LOS MINISTERIOS DE MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES Y DE OBRAS PÚBLICAS, TRANSPORTE Y DE VIVIENDA Y DESARROLLO URBANO.

QUIERO DECIRLES QUE ESTA ES UNA ACTIVIDAD QUE NORMALMENTE REALIZO EN MI DESPACHO DE CASA PRESIDENCIAL, SIN EMBARGO, POR LA RELEVANCIA DEL DECRETO Y EL ALTO COMPROMISO QUE HE ADQUIRIDO CON TODOS USTEDES, DECIDÍ HACERLO TAL COMO LO PROMETÍ, EN ESTA EMBLEMÁTICA ZONA DE LAS COLINAS.

DESDE LOS DÍAS DE LA EMERGENCIA NACIONAL POR EL HURACÁN, ANUNCIÉ QUE SOLICITARÍA A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, LA REORIENTACIÓN DE ESTOS PRÉSTAMOS PARA UTILIZARLOS EN LAS OBRAS DE MITIGACIÓN DE LOS CUATRO PUNTOS CRÍTICOS DETECTADOS POR ESTUDIOS ELABORADOS CON ANTERIORIDAD, EN ESTA ZONA DEL BOULEVARD SUR.

APROVECHO LA OCASIÓN PARA HACER UN AGRADECIMIENTO PÚBLICO A LAS DIFERENTES FRACCIONES LEGISLATIVAS, QUIENES POR UNANIMIDAD APROBARON ESTE DECRETO QUE RECOGE LA NECESIDAD DE LOS HABITANTES DE LA ZONA, Y REORIENTA LOS PRÉSTAMOS OTORGADOS POR LA REPÚBLICA DE CHINA, Y EL BID.

EL PASADO 10 DE OCTUBRE, ME REUNÍ EN CASA PRESIDENCIAL CON LOS REPRESENTANTES DE LA COLONIAS PINARES DE SUIZA, LA COLINA, ÁRDENAS, CIMAS DEL PARAÍSO, A QUIENES LES REITERÉ MI COMPROMISO PARA INICIAR CUANTO ANTES LAS OBRAS QUE NOS PERMITAN ATENUAR LOS RIESGOS EN ESTA ZONA, Y HOY AL SANCIONAR ESTE DECRETO, ESTOY INICIANDO EL CUMPLIMIENTO DE ESA PROMESA.

DEBEMOS ESPERAR EL VERANO PARA ARRANCAR CON LAS OBRAS DE MITIGACIÓN, SIN EMBARGO, EL CONTAR CON LOS FONDOS, ES UN PASO TRASCENDENTAL, ASÍ COMO LES CUMPLÍ CON SANCIONAR EL DECRETO LES CUMPLIRÉ CON LA EJECUCIÓN DE LAS OBRAS, Y CUANDO INICIEMOS LOS TRABAJOS DE MITIGACIÓN, TAMBIÉN ESTARÉ AQUÍ PRESENTE.



LE PREGUNTABA AL MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS, EN CUANTO TIEMPO VAMOS A LICITAR ESTAS OBRAS, Y LE DECIA, QUE SEA LO MAS PRONTO POSIBLE, ESO SI HA TERMINADO YA LA SITUACION DE EMERGENCIA, PARA APROVECHAR Y ENTREGAR LA OBRA LO MAS PRONTO POSIBLE, PARA QUE USTEDES COMIENCEN A VER EL TRABAJO.

ESTIMADOS AMIGOS, YO ESTOY AQUÍ POR VARIAS RAZONES, PRIMERO, PORQUE EN COMPAÑÍA DE AUTORIDADES LOCALES, Y EN COMPAÑÍA DEL GABINETE DE GOBIERNO, VAMOS A RESPONDER A UNA NECESIDAD DE HACER VARIOS AÑOS.

Y COMO DECIA MI QUERIDO CALIN, AL REFERIRSE A LA PRESENCIA DEL GOBIERNO AQUÍ Y DE LOS ALCALDES. ESTA ZONA EMBLEMÁTICA ME RECUERDA QUE AQUÍ MURIERON NO SOLO MUCHAS PERSONAS, SINO QUE TAMBIÉN MURIÓ UNA PARIENTE, LA ESPOSA DE CALIN, THELMA, A QUIEN QUISIMOS MUCHO Y A QUIEN BUSCAMOS EN AQUEL MOMENTO DEL AÑO 2001.

SEGURAMENTE THELMA ESTA EN EL CIELO, NO TENGO NINGUNA DUDA Y NOS ESTA ESPERANDO CALIN A TODOS, PORQUE HACIA ALLA VAMOS, LOS QUE NOS PORTAMOS BIEN, LOS QUE NOS PORTAMOS BIEN, NO VAMOS HACIA ESE LUGAR, PERO SI QUIERO DECIRTE CALIN, QUE A MI ME DA MUCHA SATISFACCIÓN ESTAR AQUÍ COMO PRESIDENTE DEL PAÍS, CUMPLIENDO UNA PROMESA QUE HICE, PERO SOBRE TODO, HACIENDOLOS A USTEDES SENTIRSE MÁS TRANQUILOS.

LA MITIGACIÓN SEGURAMENTE LES VA A DAR TRANQUILIDAD, PERO TENEMOS QUE HACER OTRAS COSAS MÁS IMPORTANTES. HEMOS HABLADO CON EL MINISTRO DE MEDIO AMBIENTE SOBRE LA NECESIDAD DE REGULACIONES MÁS ESTRUCTURADAS EN MUCHAS ZONAS.

ES UNA GRAN CANTIDAD DE PERSONAS LAS QUE ME VISITAN EN MI DESPACHO Y SE MOLESTAN PORQUE ME DICEN, MIRE PRESIDENTE, EL MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE ES MUY DURO Y NO NOS DA PERMISO PARA CONSTRUIR. Y LE HABLE AL MINISTRO Y LO QUE HACE EL MINISTRO ES LLEVARME A VER LA ZONA DONDE SE QUIERE CONSTRUIR Y AL FINAL, LE DOY LA RAZÓN AL MINISTRO.

HAY LUGARES EN EL SALVADOR EN DONDE YA NO PODEMOS CONSTRUIR Y ESO DEBEMOS TENERLO CLARO, LOS ALCALDES, EL GOBIERNO Y TODOS LOS SALVADOREÑOS PARA BUSCAR LAS ZONAS MÁS SEGURAS A DONDE PODAMOS CONSTRUIR VIVIENDAS PARA NUESTROS COMPATRIOTAS.

DEBEMOS PREPARARNOS Y LO HABLE CON EL MINISTRO FIGUEROA, PARA TENER UNA SERIE DE ALBERGUES GRANDES PARA PREPARARNOS, PORQUE LAS SITUACIONES DE EMERGENCIA, VAN A CONTINUAR EN EL FUTURO.



EL MUNDO HA CAMBIADO, YO NO SE QUE HA PASADO, EL CALENTAMIENTO GLOBAL, EL TZUNAMI EN LAS ZONAS ASIATICAS, PERO EL MUNDO HA CAMBIADO, HEMOS TENIDO LA CANTIDAD DE HURACANES MAS GRANDES QUE HAYA EXISTIDO EN LA HISTORIA EN EL ATLANTICO Y AHORA, TODOS LOS PAISES, INCLUSO LOS QUE NO TENEMOS SALIDA EN EL ATLANTICO, COMO EL SALVADOR, ESTAMOS SUFRIENDO ESTOS DESASTRES NATURALES.

EN EL CASO DE LOS HURACANES, PODEMOS PREVENIR, PODEMOS TOMAR MEDIDAS PARA SALVAR VIDAS, NO ES LO MISMO EN EL CASO DE LOS TERREMOTOS, ESTE ES EL UNICO PEDAZO DE TIERRA QUE TENEMOS, ESTE ES EL VALLE DE HAMACAS QUE TENEMOS Y DEBEMOS ACOSTUMBRARNOS A EL, A TOMAR MEDIDAS Y A SABER QUE VAMOS A CONVIVIR CON ESTOS CAPRICHOS DE LA NATURALEZA.

ESTIMADOS AMIGOS DE ESTA ZONA:

ES UN VERDADERO PLACER ESTAR AQUÍ CON USTEDES, SE QUE ALGUNOS TIENEN TODAVIA EL LUTO EN SU CORAZON, POR LA MUERTE DE SUS FAMILIARES Y ESO YO NO SE LOS PUEDO REPONER, PORQUE ESO SOLAMENTE LO DA LA RESIGNACION CRISTIANA.

PERO SI ME SATISFACE ESTAR AQUÍ, DICIENDOLES QUE LO MAS PRONTO POSIBLE, INICIAREMOS LOS TRABAJOS EN LAS ZONAS MAS COMPLICADAS PARA QUE EN UNOS DOS O TRES AÑOS, TERMINE TOTALMENTE LA MITIGACION PROMETIDA, PARA LO CUAL LOS FONDOS ESTAN DISPONIBLES.

QUIERO DECIRLES QUE LAS UNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS PROMESAS QUE SE CUMPLEN.

MUCHISIMAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.